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会 議 録 

 

 

会 議 名 令和５年度第２回東松山市きらめき市民大学理事会 

開 催 日 時 令和５年８月２１日（月） 

開 会 １０時００分 

閉 会 １１時３５分 

開 催 場 所 きらめき市民大学 研修室１ 

会 議 次 第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 議題 

（１）２学期カリキュラムについて 

（２）学生募集方針について 

（３）オープンキャンパスについて 

（４）その他 

４ 閉会 

公開・非公開の別 公 開 傍 聴 者 数     ０人 

非公開の理由 

（非公開の場合） 
 

委員出欠状況 

理 事 長 横 山  和 子 出席 理  事 栗 原   健 出席 

理 事 

職務代理 
田 中  博 史 出席 理 事 𠮷 澤  静 子 出席 

理 事 玉 木  啓 一 出席 理 事 栗 原  一 博 欠席 

事 務 局 

教 育 長  吉澤  勲 生涯学習部次長 田島 信子 

きらめき市民大学事務局長 小関 一史 きらめき市民大学主査 大野 葉月 

  

  

様式第３号（第８条関係） 
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次   第 顛               末 

１ 開  会 （司会） 

皆様、こんにちは。定刻となりましたので、令和５年度第２回東松山

市きらめき市民大学理事会を開会いたします。私は、本日の司会を担当

いたします、事務局長の小関と申します。当会議は、東松山市きらめき

市民大学運営規則第３条第２項の規定により「会議は、理事の過半数が

出席しなければ、これを開くことができない」とされていますが、本日

は理事総数６名に対し、５名の出席をいただいていますので、会議は成

立しましたことを御報告します。 

２ 挨 拶 （司会） 

はじめに、吉澤教育長より御挨拶をお願いいたします。 

（吉澤教育長挨拶） 

吉澤教育長ありがとうございました。 

続きまして、横山理事長より御挨拶をお願いいたします。 

（横山理事長挨拶） 

横山理事長ありがとうございました。 

（司会） 

 それでは、きらめき市民大学運営規則第３条第１項の規定により、横

山理事長に議長をお願いいたします。横山理事長は、議長席への異動を

お願いいたします。 

３ 議  題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

しばらくの間、議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願

いいたします。議事に入る前に、会議の公開等について事務局より説明

をお願いします。 

（事務局） 

会議の公開について御説明します。この会議の開催にあたっては、東

松山市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、会議の公開、会議

録の作成、会議録への署名が定められております。要綱第３条では、会

議の長がその会議に諮り、会議の公開又は非公開を決定します。なお、

一部又は全部を非公開とした場合は、その理由を明らかにしなければな

らないとされています。また、第６条では、会議を公開する場合は、会

場に傍聴席を設けること、第８条では、会議終了後、速やかに会議録を

作成し、長が指名した２人以上の者の確認を得ることとされています。 
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議題（１） 

２学期カリキュ

ラムについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議長） 

説明が終わりました。ただいまの説明につきまして、何か御意見はあ

りますか。 

（意見なし） 

（議長） 

特に御意見・御異議がないようでしたら、「会議は公開とし、会議録

は要約方式で発言者の欄に理事名を明記し、内容の確認は理事が交代で

行う」こととします。会議を公開としましたので、会議録も開示するこ

とになります。会議録作成後、内容を確認していただく署名理事につい

ては、本日は、私から指名させていただきますが、よろしいでしょうか。 

 （意見なし） 

（議長） 

それでは、玉木啓一理事、𠮷澤静子理事に議事録への署名をお願いい

たします。 

事務局にお伺いします。本日の傍聴者はいますか。 

（事務局） 

傍聴者はいません。 

 

（議長） 

それではこれより、議事に移ります。始めに、「議題（１）２学期カ

リキュラムについて」事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

（議長） 

ありがとうございました。 

議題（１）について、みなさんから質疑はありますか。 

（玉木理事） 

城西短期大学の留学生が登壇する「ベトナムの文化」については珍し

い試みだと思います。今後もこのような連携を続けていただきたいと思

います。 

（事務局） 

今後も地域の大学との連携を図っていきます。こちらの講義の経緯と

しましては、昨年度に東京電機大学の留学生が登壇した「マレーシアの

文化」という講義がありました。これについて、ＴＪＵＰの大学関係者

間で情報提供があり、城西短期大学からの登壇の申し出をいただき、実
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現したものです。 

（田中理事） 

 先日、大東文化大学と東松山市、東松島市の合同でＳＤＧｓに関連し

た防災をテーマにイベントを実施し、非常に有意義な内容でした。きら

めき市民大学の教養科目等でも、防災の取り組みや災害時の対応等を取

り上げて活かしていっていただきたい。 

（事務局） 

 現状では防災関連の講義について、１学期に実施した「マイタイムラ

インを作ろう」を実施しています。また、１、２年生共に、２学期の最

初の講義で防災訓練を予定しています。講義については、今後も充実さ

せていきたいと考えております。 

（栗原健理事） 

 講義について非常に幅広く取り上げており、興味をそそられました。 

特に「帯状疱疹について」や、「ウクライナの文化」など、社会の関

心が高い分野を取り入れていく方向性は好ましいと思います。 

 また、近隣の大学との連携は御苦労もあるかとは思いますが、今後も

充実させていっていただきたいです。 

（𠮷澤理事） 

 カリキュラムの中で「運転者の交通事故防止」は、学生の年齢が高い

こともあり有意義な講義だと思います。これは自転車の実演等もあるの

でしょうか。 

 また、若い世代が関心のあるＬＧＢＴＱや、社会の多様性などの分野

も将来的に講義に取り入れてはどうでしょうか。 

（事務局） 

 「運転者の交通事故防止」については、埼玉県警職員の方に御登壇い

ただきます。座学中心の予定ですが、講義にあたり、交通事故は高齢者

が多いことから、運転者及び非運転者双方の視点で、有益な内容となる

ように依頼しています。 

 社会の多様性等についての講義ですが、貴重な御意見として今後の情

報収集に努め検討していきたいと思います。 

（議長） 

ありがとうございました。カリキュラムについては、非常に幅広い分

野に渡っていて素晴らしい内容だと思います。理事の皆様もお忙しいと

は存じますが、御都合がつく場合は、授業の際にぜひ来校していただき、
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議題（２）学生

募集方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題（３）オー

プンキャンパス

について 

 

 

 

 

 

学生の様子や素晴らしい講義を御覧になっていただきたいと思います。 

他に御意見や御質問はありますか。特になければ、次の議題に移りま

す。 

 

「議題（２）学生募集方針について」事務局より説明をお願いします。 

 （事務局説明） 

（議長） 

 ありがとうございました。 

議題（２）について、皆さん、何か御意見・御質問はありますか。 

（議長） 

 確認なのですが、異なる学部の再入学は１年空けずに可能なのです

か？また、入学申込が定員に満たない場合は、どうなるのでしょうか。 

（事務局） 

 再入学の扱いについては仰るとおりです。入学申込が定員に満たない

場合の対応については、第３回の理事会に御提案させていただく予定で

す。 

 補足としまして、就労の関係で途中から大学に通えなくなる方が、昨

今いらっしゃいます。具体的には、職場からフルタイムで勤務を求めら

れ退学するケースです。高齢者の状況として、定年が伸びている事や、

70 歳まで働く方が増えているなど、高齢者の就労構造の変化が学生募

集に影響しているのではないかと感じます。 

（議長） 

ありがとうございました。 

他に御意見や御質問はありますか。特になければ、次の議題に移りま

す。 

 

「議題（３）オープンキャンパス」について事務局より説明をお願い

します。 

（事務局説明） 

（議長） 

 ありがとうございました。 

 議題（３）オープンキャンパスについて事務局より説明がありました

が、何か御意見はありますか。 

（議長） 
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議題（４）その

他について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 閉会 

 

 

 各講座の定員は何名でしょうか。 

（事務局） 

 各講座 30 名を予定しています。ただし、会場の余裕がある場合は可

能な範囲で受け入れる予定です。 

（議長） 

ありがとうございました。 

他に御意見や御質問はありますか。特になければ、次の議題に移りま

す。 

 

「議題（４）その他」について事務局より説明をお願いします。 

（事務局説明） 

（議長） 

 ありがとうございました。 

 議題（４）その他について事務局より説明がありましたが、何か御意

見はありますか。 

（議長） 

 報告の中で学生数の減少がありましたが、退学の理由はどんなものが

あるのでしょうか。 

（事務局） 

 病気や、介護を理由としたもの、就労によるもの、家庭の事情や人間

関係によるもの等、様々です。 

（𠮷澤理事） 

 先の学生募集にも係ることですが、就労の関係で 70 歳までの生涯学

習人口が減少傾向であるということですが、それならば、より高い年齢

の層にアピールしていくなどはできないでしょうか。オープンキャンパ

スのチラシですとか、募集案内の方法など、工夫できませんか。 

（事務局） 

 御提案ありがとうございます。募集方法や新たな宣伝方法を開拓でき

るよう、検討してまいります。 

  

（議長） 

 他に御意見・御質問はありますか。ないようですので、本日の議事は

すべて終了とし、議長を降ろさせていただきます。慎重審議いただきあ

りがとうございました。 
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（司会） 

長時間にわたり、慎重審議いただきありがとうございました。 

なお、署名をお願いしました玉木啓一理事と𠮷澤静子理事には、会議

録が出来上がり次第、御連絡いたしますので、内容を御確認いただきま

すよう、お願いいたします。 

以上をもちまして、令和５年度東松山市第２回きらめき市民大学理事

会を終了いたします。ありがとうございました。 

 

上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 

令和 ５年 ９月１１日     署名理事  玉 木 啓 一       

 

                 署名理事  𠮷 澤 静 子       

 


